
 

 

 
 

 
 

Verbale dell’incontro con il Collegio degli Agrotecnici e Agrotecnici Laureati e il Corso 
di Laurea Triennale in Scienze Naturali 

 
L’11 maggio 2016, alle ore 11.00, presso la sala stampa Unical, si è svolto un incontro 
informativo fra gli studenti del Corso di laurea in Scienze Naturali ed alcuni 
rappresentanti del collegio degli Agrotecnici e agrotecnici laureati. 
 
Sono intervenuti: 

 
Prof. Sandro Tripepi, Coordinatore del Corsi di studio Scienze Naturali e Biodiversità e 
Sistemi Naturali.  
Dott.ssa Raffaella Abate, presidente provinciale del collegio degli Agrotecnici e 
Agrotecnici Laureati  
Dr.ssa Antonella  Marano, consigliere del collegio degli Agrotecnici e Agrotecnici 
Laureati  
Dott. Francesco Tatti consigliere del collegio degli Agrotecnici e Agrotecnici Laureati  
Dott.ssa Rossana Zicarelli, manager didattico del DiBEST 
Dott.ssa Viviana Romano, ufficio orientamento del DiBEST 
Sig. Maria Aceto, referente didattico dei Corsi di studio Scienze Naturali e Biodiversità e 
Sistemi Naturali.  
 
Il Prof. Tripepi apre l’incontro, presentando il collegio degli Agrotecnici e Agrotecnici 
Laureati, che ha avuto modo già di conoscere in occasione delle riunioni avute negli anni 
precedenti; sottolinea come queste occasioni siano utili e necessari per potenziare non 
solo i percorsi accademici, ma è, anche, un’opportunità per gli studenti di decidere quale 
percorso professionale intraprendere. 
Intervengono i rappresentanti delle parti sociali, in particolare la Dott.ssa Abate, che 
fornisce ai presenti, informazioni in merito alle competenze che il laureato in Scienze 
Naturali deve possedere per rispondere alle esigenze del mondo del lavoro e far 
conoscere l’Albo degli Agrotecnici e degli Agrotecnici Laureati, che  accoglie, tra i propri 
iscritti, laureati provenienti da un ampio ventaglio di percorsi universitari  tra cui, 
appunto la classe L-32- Scienze e Tecnologia per l’ambiente e la natura.  
Il ruolo dell’agrotecnico, e quindi anche del naturalista (non solo nei tradizionali settori 
agrario, forestale e zootecnico, ma anche nei nuovi settori del paesaggio e del verde 
ornamentale, dell’ambiente e dell’ingegneria naturalistica e dell’alimentazione) è stato 
ben illustrato mediante proiezioni di slides dalla Dott.ssa Antonella Marano. 
Il Dott. Francesco Tatti ha dato valore al discorso generale, introdotto dalla collega, 
parlando del suo caso particolare, in quanto ormai da anni svolge l’attività di libero 
professionista. Ha quindi raccontato della sua esperienza personale, cercando di portare 
all’attenzione dei laureandi in cosa consista realmente la professione, con esempi 
concreti da lui vissuti. 



 

 

L’incontro ha avuto un buon successo: gli studenti presenti hanno avuto la possibilità di 
rendersi conto di quali siano i vantaggi dell’iscrizione all’albo ed hanno avuto la 
possibilità di rivolgere domande specifiche ed interessanti in merito alle competenze 
professionali e alle possibilità di occupazione. 
I rappresentanti del Collegio si sono resi disponibili a dare tutte le risposte alle domande 
degli intervenuti; soddisfatti dell’incontro, hanno manifestato la volontà di mantenere i 
contatti. 

 

 L’incontro termina alle ore 12.30. 

        Il Coordinatore del CdS 
        Prof. S. Tripepi 

 
 

     


